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TEXTO BASE 
 

• Jonas – 1   
 

01. E veio a palavra do Senhor a Jonas, filho de Amitai, dizendo:  02. 

Levanta-te, vai à grande cidade de Nínive, e clama contra ela, porque a sua 

malícia subiu até à minha presença.  03. Porém, Jonas se levantou para 

fugir da presença do Senhor para Társis. E descendo a Jope, achou um 

navio que ia para Társis; pagou, pois, a sua passagem, e desceu para dentro 

dele, para ir com eles para Társis, para longe da presença do Senhor.  04. 

Mas o Senhor mandou ao mar um grande vento, e fez-se no mar uma forte 

tempestade, e o navio estava a ponto de quebrar-se. 05. Então, os 

marinheiros, cheios de medo, clamavam cada um ao seu deus e lançavam 

ao mar a carga que estava no navio, para o aliviarem do peso dela. Jonas, 

porém, havia descido ao porão e se deitado; e dormia profundamente.   

 

 

 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 

➢ INTRODUÇÃO   
 

“Ninguém é tão sábio que não tenha o que aprender, e nem tão 

ignorante que não tenha o que ensinar – Blaise Pacal”. Como conhecimento 

não ocupa espaço, vamos aprender da palavra de Deus que é o que 

realmente interessa o homem. 

O que move o mundo não são as repostas, mas sim as perguntas 

que fazemos, pois uma dúvida começa com uma boa pergunta e quando 

fazemos boas perguntas certamente teremos boas repostas. E como bem 

sabemos: Perguntar não ofende! Não é mesmo? 

Quando pego em minha bíblia para meditar na palavra do Eterno 

e uma pergunta brota em meu coração, logo paro e fico a indagar o Espírito 

Santo em busca da resposta, e é assim na maioria das vezes que nasce 

uma mensagem, ou estudo, como muitos tem chamado esses meus 

escritos. Eu gosto de perguntar, pois aprendi que não devemos levar as 

dúvidas para cama, pois ao dormir elas cairão no esqueci mento e 

continuaremos ignorantes. 

A bíblia é um celeiro infinito de mensagens e eu não me canso de 

afirmar isso. Creio que a humanidade irá deixar a terra e ainda ficarão 

mensagens que não foram pregadas. Por quê? Eu te respondo! Faltarão 

homens e mulheres com coragem de atender ao chamado de Deus e 

empunhar essa espada levando a mensagem a todo o mundo assim como 

eu estou fazendo agora. Outra verdade que devemos aprender é que todo 

q qualquer assunto da bíblia é inesgotável em revelações. E por isso quero 

dar uma pequena contribuição dentro desse contexto tão conhecido que é 

a história que relata um evento muito importante que até mesmo Jesus o 

citou quando veio entre nós em carne e sangue (Mt.16:4).  

Eu estava em oração e pedi ao Eterno, qual seria a palavra que 

Ele em sua grandeza desejasse que eu ministrasse na igreja que Ele confiou 

a mim.  Então o Eterno me deu essa palavra que iremos compartilhar, uma 

palavra muito profunda que mudou minha vida e mudará a sua.   

Como um pregoeiro da palavra de Deus eu irei me esforçar para 

fazer minha parte e ao ler o texto bíblico acima observei que estas 

perguntas precisam ser respondidas, mas não pelos ímpios, mas sim pelos 

justos; ou aqueles que se chama de povo de Deus na terra. Então eu te 

perguntarei e gostaria que respondesse a si mesmo, não como um crente 

fujão, mas como um filho arrependido!   

 Quero que esta mensagem lhes ajude a crescer na presença de 

Deus, pois meu desejo é que todos os “anões espirituais” (e tem muitos 

desse por aí pagando de pregadores da palavra, quando na verdade, mais 

fazem é bagunça) possam atingir a prefeita estatura agradável aos olhos 

de Deus. Por isso como sempre faço quero novamente pedir a todos que 

abram seus corações e deixem que a revelação da palavra de Deus entre e 

faça morada no mais profundo de suas vidas, e assim o nome do Senhor 

nosso Deus será engrandecido em cada vida que dela de alimentar.   
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➢ QUEM FOI JONAS   
 

Quero antes relatar quem realmente foi o profeta Jonas. 

Mas quem é este homem chamado em nossa língua Jonas? A única 

informação que consta no Livro de Jonas (Sefer Yoná) é seu nome, “Yoná 

ben Amitai”, Jonas filho de Amitai. Então precisamos recorrer ao Midrash e 

ao Talmud para sabermos mais sobre este profeta que, por amor ao Povo 

de Israel, tenta protegê-lo, ainda que isso lhe custasse o exílio, seus dons 

proféticos e sua vida.  

Acredita-se que Jonas tenha vivido no Reino de Israel no século 7 

antes da Era Comum (7aEC). Na época, a Terra de Israel estava dividida 

entre os reinos o de Israel, ao norte, e o de Judá, ao sul, e a idolatria e 

desconsideração com os profetas eram comuns. Consta nos registros da 

história que o pai de Jonas, Amitai, era da tribo de Zevulun, era um profeta 

mencionado em Reis II (IIRs.14:25), e sua mãe era a “mulher de região 

de Tzorfat”, a quem Deus incumbiu de alojar o profeta Eliahu durante a 

seca que se abateu sobre o Reino de Israel, no reinado de Acabe. 

(v.Morashá 34).   

Desde sua infância, a vida de Jonas foi marcada por milagres. 

Jonas vivia em Tzorfat, com sua mãe, uma viúva pobre, e estavam prestes 

a morrer de fome quando chega à cidade Eliahu Hanavi “Elias o profeta”. 

Ao ver a extrema pobreza em que Jonas e sua mãe vivia, nosso profeta 

Eliahu abençoou a viúva com um inexaurível abastecimento de comida, 

impedindo, assim, que morressem de fome. Algum tempo depois, o profeta 

Elias já estava instalado no quarto cedido pela mãe de Jonas. Mas certo dia 

o menino adoece e morre. Desesperada, a mãe apela para o profeta pedindo  

lhe ajuda. Este, então, implora ao Eterno pela vida da criança e a ressuscita. 

Jonas se torna a prova viva de que o Elias era o profeta da verdade, assim 

como verdadeira era a Palavra de Deus. Esse conceito ficou incorporado ao 

seu nome: Jonas filho de Amitai, “Yoná ben Amitai”, Pombo o homem da 

verdade, pois Amitai significa “filho da verdade” e Yoná significa “pombo”. 

Ele se torna discípulo do profeta Elias e, quando é levado aos Céus, se torna 

um aluno de seu sucessor, o profeta Elizeu, ou HaNavi Elisha. Quanto a seu 

caráter, ele é representado como obstinado, irritado, mal-humorado, 

impaciente.   

Jonas é comissionado pelo Deus de Israel para ir até a cidade de 

Nínive, capital da Assíria. A sua missão era admoestar os assírios que devido 

a sua crueldade e ao muito derramamento de sangue, iriam sofrer a ira 

Divina caso não se arrependessem dentro de quarenta dias. Os assírios 

eram famosos, por exemplo, por decapitar os povos vencidos, fazendo 

pirâmides com seus crânios. Crucificavam ou empalhavam os prisioneiros, 

arrancavam seus olhos e os esfolavam vivos.   

Jonas tinha grande antipatia pelos Assírios, pois Nínive era a 

capital daquele povo, e Jonas sabia muito bem como os assírios tinham 

maltratado o seu povo, por isso se recusa a obedecer, mas ninguém pode 

opor-se a Deus.  
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➢ A FUGA DO PROFETA  
 

Após ouvir e entender a ordem do Eterno o profeta Jonas vai 

tomar uma decisão que mudaria sua vida por completo. Assim, temendo 

pela sua vida, Jonas foge rumo a cidade de Társis, uma cidade na da 

Península Ibérica (na moderna região da Andaluzia), que se situava a 

aproximadamente 3.500 km do porto de Jope (a moderna Tel Aviv-Yafo).  

E fugindo da palavra de Deus ele compra uma passagem, entra 

no navio e desce ao porão. E aqui eu aprendo que quem busca desobedecer 

a Deus sempre vai descer a Jope, e descer para o porão do navio para 

descer à Tasis.  

Segundo o relato bíblico, durante a viagem acontece uma 

violenta tempestade, mas não era uma tempestade normal, e sim uma 

enviada por Deus, que eu a chamo de a tempestade da desobediência. Uma 

tempestade que mesmo os mais experientes marinheiros ficaram com um 

medo extremo, e sem saber qual seria a causa de tão grande tempestade 

começam a jogar pertences no mar, talvez com o intento de aliviar o navio 

para que não morressem.  Mas Jonas estava no porão do navio dormindo e 

alguém o acorda e todos querem que Jonas respondesse algumas 

perguntas, as quais iremos analisar para trazer para o nosso contexto e 

recebermos a revelação da mensagem de Deus para nossas vidas.   

A terrível tempestade só acaba quando Jonas é lançado para 

dentro do mar, posteriormente sendo engolido por um grande peixe 

(Jn.1:17) e no interior do grande peixe morre, passando ali dentro três 

dias e três noites. Mas em um momento de consciência de sua alma, pois 

alma não morre, ele se arrepende, e o Senhor o ressuscita, dando-lhe uma 

nova chance de fazer o que é certo. Então, Jonas é vomitado pelo "grande 

peixe" na praia de onde saíra para fugir, e agora Jonas segue rumo a Nínive 

para fazer o que um profeta deve fazer, pregar a palavra de Deus a tempo 

e a fora de tempo conforme Deus lhe tinha ordenado.  

Eu fico a me indagar o seguinte: “Se Jonas não queria 

obedecer à vontade e Deus, não precisava fugir para Tarsís, era só 

ficar onde estava!” Hoje o que mais vemos são pessoas dando desculpas 

esfarrapadas para não obedecer a palavra do Senhor e assim inventam 

viagens que só os levam para o fundo do porão, como drogas, lesbianismo, 

homossexualismo, e tantas outras viagens que levam à morte. 

Ninguém pode fugir da vontade de Deus, pois a todo o custo o 

que tem que ser feito se fará. Assim como perguntar não ofende, gostaria 

de fazer a todos os leitores as mesmas perguntas que foram feitas ao 

profeta Jonas antes de o lançarem para dentro do mar.  

Toda pergunta é pertinente e deve ser respondida, ainda que 

possa parecer uma pergunta idiota para quem a escuta, se bem que em 

minha opinião não existe pergunta idiota, e sim pergunta mau elaborada. E 

por isso iremos analisar as perguntas que naquele momento deveriam ser 

as dúvidas dos marinheiros e que cai muito bem para nós hoje. 
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➢ 7 PERGUNTAS AO 

PROFETA   
 

Já que perguntar não ofende! 
 

1º. PERGUNTA   
Jn – 1:6 - E o mestre do navio chegou-se a ele, e disse-
lhe: Que tens, dormente? levanta-te, invoca o teu Deus; 
talvez assim Deus se lembre de nós para que não 
pereçamos. 

  

O QUE TENS DORMENTE? O QUE 

ESTÁ FAZENDO DORMINDO?   
 

Jonas fugia da presença de Deus, como muitos ainda hoje o 

fazem, mas diz a palavra de Deus que os olhos do Senhor percorrem toda 

terra (Pv.15:3), é impossível fugir de Deus.   

Hei! Acorde! O que se passa contigo? O que tens? Por que dormes? 

Levanta e invoca o seu Deus para que algo venha acontecer e que traga 

salvação para você e para os outros. Tem fugido dos cultos, das vigílias, 

das reuniões. O que passa contigo? Pois o teu coração se esfriou, que sente 

vontades de ser como o ímpio, estar com o ímpio. 

Faça esta pergunta a você. Será que tem medo de descobrir que 

começa a aceitar os presentes do diabo, pois as coisas de Deus parecem 

não ter mais beleza. O que passa contigo? Pois nem se lembra mais do 

primeiro amor. Quero te dizer uma coisa, Deus não mudou, Ele ainda te 

ama, o Seu amor ainda é o mesmo, Ele realmente te ama e quer tê-lo em 

seus braços. 

O que passa contigo igreja? Onde estão os louvores que fazia 

todos os presentes caírem em prantos de arrependimentos e se 

converterem. O que aconteceu com nossos cultos? Que já não agrada mais 

a Deus, mas somente agrada a nós mesmos? Levantemos, e invoquemos a 

Deus de maneira que ele se agrade de nós e venha a nosso socorro. Tem 

muitos que dormem em berço esplêndido e não se dão conta de que uma 

tempestade está se levantando e que isso possa trazer a morte. Precisamos 

acordar e rapidamente levantar um clamor verdadeiro e sem interesse, pois 

hoje a igreja virou um pedinte nos cultos. Como pode em meio a 

tempestade da desobediência alguém estar dormindo? 
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Já que perguntar não ofende! 

2º. PERGUNTA   
Jn – 1:8 - Então lhe disseram: Declara-nos tu agora, por 
que razão nos sobreveio este mal. Que ocupação é a tua? 
e donde vens? Qual é a tua terra? e de que povo és tu?  
 

POR QUE RAZÃO NOS SOBREVEIO 

ESTE MAL?   
 

O profeta fujão, desobediente e dorminhoco, agora tem que 

responder outra pergunta, que nos leva a crer que tal pergunta só seria 

feita ao causador do problema, que no caso já se sabia que era Jonas. 

A bíblia nos relata que não há maldição sem causa (Pv.26:2), 

tudo tem um ponto de partida, assim como a lei da ação e reação. Não 

podemos culpar Deus por tudo, pois são as nossas ações que acabam por 

trazerem fortes tempestades em nossas vidas, pois a cada dia basta o seu 

próprio mau (Mt.6:34). 

Essa pergunta é bem propicia para a igreja dos dias de hoje, e 

também deve ser feita a cada um de nós. Se não estamos dormindo, então 

por que nos sobreveio tal tempestade? E por causa de que sobreveio este 

mal em sua vida? Por que motivo sua família sofre? Por que o mal se chegou 

a sua vida? Achamos que o pecado é cometido somente na ação, quando 

na verdade na omissão também se pratica grandes iniquidades. Bem 

sabemos que dormir não é errado, mas dormir quando devemos estar 

acordados, sim! 

Muitos estão fugindo da responsabilidade de obedecer a palavra 

do Eterno e fingem estarem dormindo, e de olhos fechados pensam que o 

Senhor irá ficar esperando acordarem. O livre arbítrio é para aqueles que 

ainda não se converteram ao Deus de Israel, pois quando nos rendemos a 

Ele temos suas leis para seguir, guardar, obedecer.  

Com toda certeza uma pessoa sabe quando não tem andado em 

obediência para com Deus, mas penas que a vida se baseia somente no 

agora, quando na verdade a morte não é o fim de tudo, mas sim o começo 

de tudo. A igreja e cada um de nós precisa para e analisar seus atos e rever 

seus conceitos de filhos de Deus, e não de evangélicos, pois evangélico tem 

um monte de pederastas por aí, devemos ser filhos, filhos de Deus.  

Por que razão te sobreveio esse mau? Talvez pela fuga da 

obediência e pela situação de dormência da igreja e por isso um câncer está 

se instalando nas entranhas da igreja e Deus, esse gemido da igreja não é 

de louvor, mas de dor. O mau está cercando a todos nós e muitos ainda 

continuam dormindo, apegado ao sono, como se nada tivesse acontecido. 
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Já que perguntar não ofende! 
 

3º. PERGUNTA 
Jn – 1:8 - Então lhe disseram: Declara-nos tu agora, por 
que razão nos sobreveio este mal. Que ocupação é a tua? 
e donde vens? Qual é a tua terra? e de que povo és tu?  
  

QUAL OCUPAÇÃO É A TUA?   
 

A pergunta agora para Jonas é: Qual ocupação é a tua? Pois ali 

estavam diversos marinheiros que sacrificavam a seus deuses com o intuito 

de que a tempestade passasse. Eles estavam dizendo que uma pessoa “sem 

ocupação”, traz problemas. Existe um ditado popular que diz o seguinte: 

“mente vazia é oficina para o diabo”, e ainda lemos o sábio rei Salomão 

dizer algo temendo sobre uma pessoa preguiçosa, ou seja, alguém que não 

tem uma ocupação, o comparando como a fumaça nos olhos, ou seja, irrita, 

incomoda, atrapalha, e como vinagre nos dentes (Pv.10:26).  

Então eu te pergunto: Que ocupação é a tua? O que você faz na 

ceara do Senhor? Você tem alguma ocupação? Qual sua função no corpo da 

igreja, pois muitos hoje apenas se ocupam em esquentar os acentos nos 

cultos de domingo. Outros se ocupam em cuidar da vida do pastor. Outros 

se ocupam em não se ocupar com nada. Seria esta pessoa você?  

A igreja tem se ocupar no seu chamado de salvar almas. Hoje 

igreja virou fonte de renda. Qualquer um abre uma portinha e chama de 

igreja, mas sua intenção é enriquecimento. Vemos grande igreja se 

enriquecendo ensinando que quanto mais você der mais Deus vai te dar. 

Essa não é a ocupação da igreja! Devemos nos preocuparmos com a 

salvação das almas. Chega de ficar desocupado, e desocupado na minha 

cultura local é chamado de vagabundo. É isso mesmo! Precisamos erguer a 

bandeira do evangelho e sair a luta todos os dias em busca de alcançar 

aqueles que ainda não encontraram a salvação em Cristo Jesus. Mas 

precisamos internalizar essas perguntas para que nos tornemos filhos 

melhores a cada dia. 

Qual ocupação é a tua, meu irmão? A igreja está cheia de coisas 

para fazer! Uma obra não pode depender somente do pastor. Precisamos 

parar de ficar “coçando a cabeça” e nos levantar, sacudir a poeira da 

preguiça e nos ombrear com nossos líderes para crescer dia a dia. Não 

podemos perder tempo, não podemos nos dar ao luxo de ficarmos 

esperando Jesus voltar e ver pessoas que amamos marchando a passos 

largos para o inferno. O diabo ama pessoas sem ocupação dentro da igreja! 

Existe um ditado que diz o seguinte: “Para que o mau prevaleça 

basta que os bons não façam nada!” 
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Já que perguntar não ofende! 

4º. PERGUNTA 
Jn – 1:8 - Então lhe disseram: Declara-nos tu agora, por 
que razão nos sobreveio este mal. Que ocupação é a tua? 
e donde vens? Qual é a tua terra? e de que povo és tu?  

DE ONDE TU VENS?   
 

Será que isso é realmente importante? Claro que sim! Devemos 

de onde estamos vindo, pois se você sabe de onde vens, também saberá 

para onde vai, e o que você irá fazer. De onde tu vens crente? Muitas 

pessoas não sabem de onde vem, se tornando errantes na caminhada da 

fé. E por isso ficam olhando e esperando do homem e quem olha para 

homem logo caí, mas quem olha para Jesus sempre estará em pé, pois 

quem olha para Jesus certamente sabe que veio do mundo da perdição para 

viver uma vida diferenciada a caminho da nova Jerusalém.  

A igreja de hoje parece caminhar errantemente, pois o que vemos 

é o crescimento da teoria da prosperidade; da teoria da vitória, um povo 

que só pensa em vencer e enriquecer, quando o próprio Jesus nos alertou 

que nesse mundo, ou nessa vida, sempre teríamos aflições.  

Muitas pessoas e muitas igrejas tem vindo da rebeldia, pois na 

verdade se rebelaram na igreja onde estavam e criaram um novo 

ministério, achando que agora estão livres das ações de seus pecados. Um 

bom exemplo de alguém que nunca se rebelou contra seu líder foi o jovem 

David, que sabia que foi escolhido e ungido para ser o próximo rei de Israel 

e mesmo assim nunca se rebelou contra Saul. Aprenda uma coisa muito 

importante para quem sabe de onde veio: “Pecado não arrependido é 

pecado não perdoado!” Se você está perdido, errante, e desorientado, volte 

onde caiu, onde errou e se arrependa, para que se realmente o Senhor tem 

um ministério para sua vida, você venha desempenhá-lo na obediência da 

palavra de Deus por completo. 

De onde estamos vindo? Você nasceu da rebeldia, na fofoca, na 

inveja, ou na mentira? A igreja está vindo da teoria da prosperidade, pois 

não mais vemos congresso onde se busca o batismo no Espírito Santo, o 

arrependimento de pecados, ou onde se fala em salvação e perdição. 

Multidões estão vivendo na busca de interesses próprios, obscuros, que os 

proporcionem uma vida terrena boa, e não estão ajuntando tesouros no 

céu, mas na terra dos viventes.   

Os marinheiros queriam saber da boca de Jonas de onde ele vinha, 

por isso é importante saber de onde você vem. Muitos estão chegando nas 

igrejas vindo do rancor, da ira, da mentira, do pecado e continuam ali.  
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Já que perguntar não ofende! 

5º. PERGUNTA 
Jn – 1:8 - Então lhe disseram: Declara-nos tu agora, por 
que razão nos sobreveio este mal. Que ocupação é a tua? 
e donde vens? Qual é a tua terra? e de que povo és tu?  

   

QUAL A TUA TERRA (pátria)?   
 

Boa pergunta! Pois agora a pergunta tem a ver com a pátria de 

Jonas. Na verdade, eles não conheciam a pessoa de Jonas e por isso essa 

pergunta remete a cultura local da terra, ou da pátria de onde Jonas era 

oriundo. Os marinheiros estavam preocupados com a cultura de Jonas, pois 

poderia Jonas ser um mau a bordo do navio, e sua crença poderia ser a 

causa daquela tempestade, o que eles estavam certos. 

 A igreja precisa entender que estamos no mundo, vivemos no 

mundo, mas não pertencemos a esse mundo, pois foi Jesus que nos alertou 

que o mundo está sob o poder do maligno (IJo.5:16) e Ele chama o diabo 

de príncipe desse mundo (Jo.14:30, 16:11). Portanto não podemos ficar 

presos ou viver na dependência de uma busca somente das coisas de baixo, 

mas devemos ajuntar tesouro no céu onde o ladrão não rouba e a ferrugem 

não come (Mt.6:19-20). 

Então, a mesma pergunta feita a Jonas deve ser feita a todos nós. 

Qual é a sua pátria? Se realmente somos o povo que veio de Deus e um dia 

votará a Ele, então somos cidadãos celestiais e não apenas terráqueos. E 

se somos da pátria celestial, qual nossos costumes? Ou seja, temos 

meditado nas leis do nosso Rei? (Dt.27:10). Temos a pratica de orarmos 

sem cessar (Its.5:17). Eu vejo que a igreja de hoje não tem andado nos 

caminhos do Senhor, pois é só olhar para os líderes e seu povo, e veremos 

divórcios dentro da igreja “a dar com pau”, e o pior que ninguém prega 

sobre isso. E o que dizer de pastores que apoiam a prática de fazer 

tatuagens? Estão tapando o sol com a peneira e irão pagar caro por isso. 

Deus não negocia com pecado! Afinal, de que terra nós somos?  

Quando Jesus esteve aqui Ele foi categórico em dizer que veio nos 

trazer o Reino de Deus, ou seja, a probabilidade de voltarmos para o lugar 

de onde saímos, O Reino de Deus, e não o reino da terra, onde homens 

corruptos e promíscuos reinam. 

E hoje homens sem origem celestial estão subindo nos púlpitos e 

falando um monte de “caquinha”, pessoas sem origens abrindo portinhas e 

dando nomes de igrejas que você nem imagina. Um monte de igrejas 

originadas na rebeldia. Busque ter origem para sua vida isso é 

extremamente necessário. Quais são os nossos princípios? João viu a nova 

Jerusalém descer do céu, ela é a nossa terra. 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 

Já que perguntar não ofende! 
  

6º. PERGUNTA 
Jn – 1:8 - Então lhe disseram: Declara-nos tu agora, por 
que razão nos sobreveio este mal. Que ocupação é a tua? 
e donde vens? Qual é a tua terra? e de que povo és tu?  
  

E DE QUE POVO ÉS TU (origem)?   
 

Jonas já não mais podia se esconder das consequências de seus 

atos, em todas as perguntas Jonas foi reprovado, agora já não tem mais 

jeito. De que povo tu és? Essa é a questão o cristão fujão perde seus 

princípios, e se esquece que seu objetivo é o céu.  Jonas não mais carregava 

a sua identidade espiritual à mostra, pois ao desobedecer a Deus, ele já não 

mais pertence ao povo de Deus. A desobediência é o princípio da queda.  

Quero te dizer uma coisa, você não é terráqueo, nem brasileiro, 

ou outra nacionalidade ou naturalidade qualquer, somos cidadãos 

“celestianos”, nossa pátria é o céu, é lá que vamos passara eternidade ao 

lado do Senhor nosso Deus, foi de lá que viemos e é para lá que voltaremos, 

mas infelizmente muitos ainda pensam que precisam desse mundo, quando 

na verdade não sabem nem mesmo de que povo eles são. 

Olhe no espelho e pergunte a você mesmo: De que povo eu sou? 

Pois alguém que realmente pertence ao povo de Deus não tem 

envolvimento com as coisas desse mundo pecaminoso e depravado. Quem 

realmente sabe que pertence ao povo que vai morar no céu, não fica 

correndo atrás de vitórias terrenas ou prosperidade financeira, não que isso 

não seja bom, mas certamente a busca correta para alguém que sabe a que 

povo pertence é o constante arrependimento e a constante obediência às 

leis do Senhor, essa são as mensagens que os pastores não pregam mais, 

incluindo mensagens sobre o PECADO. Hoje esse povo que se diz ser o povo 

de Deus não quer ouvir mensagens sobre os males do pecado, pois até os 

pastores e pastoras estão trocando de cônjuge como se troca de roupa, 

então como eles irão pregar contra o pecado? 

Eu estou assustado com o povo que se diz povo de Deus. estão 

usando a bíblia para fazer sátiras; stand Up; piadas; e dizem que é um 

humor santo (santo uma ova) as coisas que se diz respeito a Deus são 

SANTAS E SAGRADAS. Ei, de que povo és tu? 

Espero que todos tenham o mínimo de vergonha na cara e possam 

refletir nessas perguntas e que realmente venham a tomar uma decisão 

antes que seja tarde demais, pois Jesus que veio como nosso advogado 

está prestes a voltar como Juiz e Ele não fará por inocente aqueles que 

brincaram com o que é de extrema importância. 
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➢ CONCLUSÃO   
 

Hoje temos a ilusão de que tudo está bem e acabamos por 

ficarmos em uma inércia espiritual, e assim deixamos de crescer e atingir 

uma maturidade espiritual que agrade a Deus.   

A igreja de hoje está se tornando uma igreja estagnada e 

desinteressada nas coisas de Deus. Vivemos uma aparente vida de 

crescimento, mas onde estão os milagres, onde estão os grandes feitos que 

a palavra produz na vida das pessoas. Será que ao invés de um crescimento 

não estamos na verdade tendo um inchaço nas igrejas?  

Precisamos responder as perguntas desse estudo todos os dias e 

talvez algo comece a mudar na minha e na sua vida e quem sabe na igreja 

de hoje. Irmão, por favor, reveja suas atitudes, faça essas perguntas a você 

mesmo e não fuja das responsabilidades de um verdadeiro cristão.  

Mas ainda falta uma última pergunta e que os marinheiros fizeram 

ao profeta Jonas antes de o jogarem no mar em fúria, e que também 

deveríamos meditar de forma profunda, e que encerrará esse estudo. Então 

vejamos e assim como as outras se tiver coragem responda. 

 

 

Já que perguntar não ofende! 

7ª. PERGUNTA   
Jn – 1:10 - Então estes homens se encheram de grande 
temor, e lhe disseram: Por que fizeste tu isto? Pois 
sabiam os homens que fugia de diante do Senhor, porque 
ele lho tinha declarado. 
 

POR QUE FIZESTE TU ISTO?   
 

Depois de descobrirem que Jonas estava em desobediência para 

com o seu Deus, os marinheiros lhe fazem a última pergunta:  

Por que fizeste tu isto?  

Precisamos ainda pensar sobre essa última pergunta. Jonas havia 

declarado que estava fugindo de diante do Eterno e a pergunta foi bem 

precisa e direta: Poque fizeste tu isto?  

A verdade é uma só. Estamos fugindo da vontade de Deus, e todos 

os dias arrumamos desculpas para não fazer o que o Senhor manda. O pior 

é que acreditamos que nossas desculpas assim como a razão de Jonas são 

mais importantes que realizar à vontade e obedecer a palavra do Senhor. 

Chega de tanta hipocrisia! Vamos de fato nos convertermos a palavra de 

Deus urgentemente, ou então pagaremos um preço caro por nossa 
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negligência. E talvez por isso é que vimos a nação ser entregue nas mãos 

de pessoas corruptas e promiscuas. Talvez a igreja tenha acordado tarde 

demais, se é que podemos dizer assim. Mas eu prefiro acreditar que ainda 

há esperança para o povo de Deus, mas é necessário que mudemos nossas 

atitudes para com Deus urgentemente. Chega de fugir da vontade de Deus! 

Chega de fugir da obrigatoriedade de cumprir as ordens do Senhor. 

Façamos como Jonas ao ressuscitar disse: O que eu votei, isso pagarei! 

Pense bem nas perguntas feita ao profeta Jonas e reveja seus 

conceitos de filho de Deus. Talvez ainda haja esperança para que sua vida 

e a vida da igreja possam viver uma reviravolta. 
 

1º. Que tens, dormente?  

2º. Declara-nos tu agora, por que razão nos sobreveio este mal 

3º. Que ocupação é a tua?  

4º. E donde vens?  

5º. Qual é a tua terra?  

6º. E de que povo és tu? 

7º. Por que fizeste tu isto? 

  
 

Baruh Ata Adonai Avenu, Malkeinu, 

Eloheinu! Shalon Adonai Aleichen! 

 

FIM 
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Amados irmãos: 
 

 

Você foi abençoado por esta mensagem? 

Você é uma pessoa grata? 

 

Então demonstre sua gratidão. 

Faça uma oferta nesse ministério, e ajude esse e outros 

estudos percorrerem o mundo, pois só quem planta pode 

colher! 

 

 

 

Faça um PIX agora – É rápido e fácil 

 
 

Alexandre Augusto Pereira 
 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

 
Mostre sua gratidão através de sua atitude. 

Nos ajude a continuar a divulgar a palavra de DEUS. 

 

 
 
 

Contatos 

Pr. Alexandre Augusto 

Telefone: 

35.99921.70.41 - VIVO - whattsapp 

pastoralexandreaugusto@bol.com.br 

www.pr-alexandre-augusto.webnode.com 
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